

# EL ÚLTIMO TELEGRAMA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MATERIALES DEL CAMPO DE GIBRALTAR Y CEUTA

Se publica todos los Sabados.

Redacción y Administración, Plaza de la Constitución núm. 9.

Precios de suscripción 5 rs. al mes.

## ¡ELLOS!

Las contiendas políticas van separándose, en España, cada vez más, de esa lucha noble por los ideales que llenó las páginas de nuestra historia de hechos heroicos y brillantes.

Si preguntais á cada español qué es lo que ambiciona en política, que reforma ansia, que le acongoja, en los actuales momentos, no sabrá que contestáros. La ignorancia de los males que rodean á la ambición política está tan difundida, que esa solución, preciosa piedra filosofal de la moral social es imposible hallarla; la cuestión política no es hoy, como no lo fué en absoluto nunca, cuestión de sistema: fué siempre la resaca de un estado moral que, como en un espejo se revela en todas las manifestaciones, lo mismo individuales que colectivas de la misma especie.

El colectivismo político, la unidad asociada, adolece de los mismos defectos que la individualidad particular, y responde á la doble naturaleza que la forma: á la individual y á la colectiva; y de aquí las luchas interiores de los partidos, el fruto de las bastardas pasiones, del encono y la perfidia, cuando como en la época presente, la noción del patriotismo la entiende cada uno siendo él ó los suyos los médicos de cabecera que se ofrecen á curar si recetan, y recetan si cobran, aunque no curen.

Todo es cuestión de pesetas.

Son hechos históricos coetáneos estos que vamos á invocar, para la demostración de este estado moral que lamentamos y que, de seguro lamenta todo el pueblo español sensato.

En el poder se hallaban los fusionistas cuando los sucesos tristísimos de Melilla, cuyo recuerdo aún sonroja; mandaban los fusionistas cuando la hidra revolucionaria asomó imponente su cabeza en la espesa manigua; fué en tiempo del señor Sagasta, cuando en Filipinas se conspiraba descaradamente contra el Gobierno de España; y fué preciso que el médico de cabecera declarase su incompetencia para afrontar tantos y tan graves peligros y responsabilidades, para que el ilustre estadista Sr. Cánovas del Castillo se hiciera cargo de tan gravísimo enfermo, más que por convicciones de su reconocida ciencia, por las de ser entusiasta por su patria amenazada de tan temibles peligros.

¿Cómo pensar que en poco más de un año, cuando se había restañado la herida producida en Melilla, cuando la energía y actividad inteligente de un Weyler lleva la desolación y el desconcierto á las filas insurrectas con la muerte de los más temibles jefes incluso el mismo Maceo; como pensar que después de pacificada la mayor parte de las provincias invadidas por el filibusterismo traidor, insensato y sanguinario, como pensar que, hechos tantos sacrificios, no elogiados como merecen por los fusionistas, y cuando para bien de todos y mengua de la seriedad de esos

mismos políticos inexpertos se plantea el problema de las reformas, antes pedidas en todos losos y fuera de sazón habita de surgir de una reunión de exministros fusionistas esta demostración vergonzosa de su ambición por el poder, ambición ciega y antipatriótica que da la medida de los ideales porque luchan cuando la desgracia á todos nos affige y contrasta?

Si; han dicho esos exministros *que por haberse precipitado los sucesos, el Sr. Cánovas del Castillo se ha apoderado de la bandera de las reformas que habia tremolado el partido fusionista; y que este mantiene.* (Esta si que es gorda) *un programa de reformas más avanzadas hasta llegar á concesiones autonómicas.*

Si, con tal de alcanzar el poder; y si este no muestra, como seguramente lo hará, el menor asomo de miedo, importáseles muy poco ofrecer la independencia absoluta de Cuba y Filipinas, si tras este cambio de ideas se les facilita su acceso al Gobierno, á las prebendas para amigos y correligionarios ambiciosos.

Estos son los modernos patriotas y futuros regeneradores de la Nación, sin ideales, sin otros rumbos que las escaleras de Palacio, ni otros deseos que los que se desprenden del parrafito, que hemos procurado hacer resaltar, para que el público juzgue de ¡Ellos...!

## Hecho glorioso del batallón de la Reina

(CAPTURA DE RIUZ RIVERA)

(Continuación.)

Pero la gloria del día ha de ser para el teniente del Valle; el número premiado le estaba destinado sin duda, y el destino no podía dejar de cumplirse. Marcha por la cañada, hacia la izquierda en persecución del enemigo, que alcanza pronto y que le hace frente; algunos de sus oficiales, y entre ellos uno alto y rubio, apalean á sus infelices huestes para mantenerlos en la línea y obligarlos al combate. Están cerca, á unos 30 metros, y tras una descarga se arroja sobre ellos nuestra fuerza; pero no encuentra ya sino á unos pocos: la mayor parte han huido y algunos cayeron. Entre éstos está el alto y rubio que tanto empeño ponía en reanimar á los suyos y á quien el estar herido no impide recibir, machete en mano, á los nuestros, dispuesto sin duda, á dar caro lo poco que de vida le restaba. Ante su actitud, apúntale, intimándole la rendición, el sargento Ponciano Nieto; pero con la rapidez del rayo un hombre alto y fornido colócase delante de la boca del fusil y con indiscutible nobleza exclama: «Mataime á mi, pero ¡por Dios! no mateis al general.» Era el titulado coronel Bacallao, jefe de E. M. de Rius Rivera, por quien ofrecía generosamente su vida.

Todo ha terminado, dejando el combate en nuestro poder al titulado general de División co-

mandante general de la provincia de Pinar del Rio, D. Juan Rius Rivera, su jefe de E. M. coronel Bacallao, su ayudante comandante Terry y algunos muertos. La noticia de presa tan importante la comunica el capitán Garcia, por el mismo sargento Nieto, que la hizo, al teniente coronel que se hallaba en las posiciones tomadas á este jefe y el capitán de E. M. señor Murientes, que está con él, corren á decirlo al general abajo. Las fuerzas reciben la nueva con atronadores ¡vivas! á España y al batallón de la Reina, y el veterano jefe de la brigada con la emoción propia en quien sabe que sobre él recaen las glorias todas como habrían de recaer todos los fracasos de las operaciones que dirige.

Todo son felicitaciones, abrazos, apretones de manos, contento. Pero por más que el Teniente Coronel ordenó que bajaran inmediatamente los prisioneros, no vienen, y á todos domina la impaciencia, y casi casi entra una ráfaga de duda. ¿Habrá algún error? ¿Habrá habido mala interpretación por parte del sargento? ¿Y si ahora resulta que no había tal presa? La impaciencia domina á todos, sin calcular que no ha transcurrido aún el tiempo necesario para que estén aquí. Se envía un ordenanza, viendo que tarda va otro; sube luego un ayudante del general, y antes de que ninguno de éstos haya podido volver, el Teniente Coronel, con algunos más, emprende la subida de la loma que poco antes bajara, no sin que antes el general le encargue que, en cuanto esté seguro de que se halla Rius entre los cojidos, mande tocar diana para así saber lo cierto él también. Sube, y al fin á la mitad del camino, Saez que baja, le saca de toda duda, y con la certeza ya de que está en nuestro poder el generalísimo insurrecto, las alegres notas de la diana resuenan en el valle y repítelas el eco de loma en loma, y la alegría más franca retrátase en todos los semblantes.

Llegan, al fin, los prisioneros. Hernández de Velasco, al presentárselos, pregunta á cada uno como se llama.

—El General Juan Rius Rivera, responde éste.

—Ya vé Vd. en qué ha venido á parar todo esto.

—Azares de la guerra.

—Yo soy general español, le dice Hernández de Velasco, y crea que si como á enemigo le he combatido, hoy me ha de merecer toda clase de consideraciones su desgracia; en prueba de ello tome Vd. mi mano.

A VUELA PLUMA

LOS ÁNGELES DESHEREDADOS.

¡Pobres ángeles desheredados!, ¡pobres seres á los que la fortuna les regatea hasta el ruin mendrugo con que han de satisfacer su apetito!... ¡pobres víctimas inocentes, á quienes el mundo desprecia; de quienes se ríe y se mofa, negándoles un pedazo

de pan... que después se tira!... ¡El destino de estos desgraciados no puede ser más triste, ni más doloroso; almas inocentes, en esa edad en que la desgracia los arroja al arroyo para implorar en él la caridad pública, no saben darse cuenta de su situación, no pueden apreciar el terrible abandono en que se encuentran... y con la sonrisa en los labios y la alegría asomando como avergonzada á sus rostros, extienden la mano, para que en ella deposite el mundo sibarítico una cantidad insignificante, que para ellos representa el colmo de la dicha, el sumo placer... esa cantidad, que el que se la dió la mira con indiferencia, es para el pobre mendigo la realización de sus sueños... ¡poder comer!

¡Comer! ¡imperiosa necesidad humana, á la cual viven esclavizados los seres todos de la creación, y la cual es origen de innumerables crímenes, de centenares de delitos!...

Esos ángeles, huérfanos la mayor parte, sin saber lo que es, la caricia de una madre; sin haber sentido jamás posarse en sus rostros los besos que nacen del cariño maternal... sin haber tocado, en su vida, las sublimes emanaciones que del pecho de una madre brotan; sin la sombra protectora de un padre, que guíe sus pasos vacilantes por el difícil sendero de la vida... se encuentran, apenas despierta su razón, en medio de la calle, sin hogar, sin pan, sin ropa que cubran sus carnes en las crueles noches de invierno, sin un mal jergón donde reposen sus fatigados cuerpos y... lo que es más amargo, sin una mano tierna y cariñosa que los abrigue y que los alague...

Pertenecon al montón anónimo, que pasa inadvertido á los ojos de la humanidad que goza, de la humanidad que ríe, sin acordarse que en aquél montón existen muchas lágrimas, y que la risa á la vista de ellos... es un sarcasmo.

En todas partes se encuentran esos ángeles desheredados, á todos los sitios acude esa masa informe de pequeñuelos: en las puertas de los Templos, de los teatros, de las plazas de toros; de los cafés; en los paseos; en todo lugar público se destaca siempre la silueta interesante del niño mendigo que, con voz quejumbrosa os pide una limosna, por el amor de Dios.

¡Vivan! mientras queda en la calle un sólo transeúnte á quien poder implorarlo. Después... se retiran; y ¿á dónde? al portal de la casa que se quedó abierto, ó al escalón de la puerta, que es bastante ancha para darles cabida; allí duermen; allí forjan las miles ilusiones de sus cortos años; allí, sobre la dura piedra se crean dueños de cuanto han visto durante el día, y que les ha impresionado...; los juguetes expuestos en lujoso escaparate...; aquéllos dulces que vieron sobre el mostrador de una confitería, ó los succulentos platos, en la vidriera de una casa de comidas...; en todo esto piensan, cuando el ruido de la puerta que se abre, ó las voces de los primeros vendedores que pregonan sus mercancías, les vuelven á la realidad de la vida... y entonces... ¡terrible fatalidad! empiezan de nuevo la tarea del día anteriores.

¡Qué amarga, qué triste es la existencia de estos seres!... ¿verdad?

¡Qué bien haría el mundo si dedicase más dinero y más interés á estos pequeñuelos, sin más protección que la de Dios; que á las fiestas y á los placeres!...

¡Pobres ángeles desheredados!...

JOSÉ PANTOJA Y RAMOS.

A LA MEMORIA  
DE MI EXCELENTE AMIGO

**D. Eduardo J. Genovés.**

Trás de la tumba ¿qué queda?  
¿qué queda de ese combate  
sempiterno, de esa lucha  
tremenda por lo gigante,  
en que algunos pocos suben,  
y en que muchos otros caen?  
Llegan furiosas las olas,  
y en la playa al estrellarse,  
sólo dejan temblorosas  
blanca estela, es decir, aire.  
También es ola la vida,  
ola en procelosos mares,  
que de la muerte al contacto  
en espuma se deshace.

¡Pobre amigo! Si pudiera con estos tristes cantares prestar vivientes latidos á corazón que no late!

¡Si mis lágrimas pudieran —lágrimas que nada valen— romper los eternos moldes de lo ignoto y lo inmutable, y nuevo Jesús decirte:

Levanta, Lázaro, y parte, en los labios de tus hijos sacia tu pasión de padre!

¡Si yo pudiera, viajero cual tú de inmensurable senda, restar una hora, una hora sola, un instante, de ese sopor de la nada en que por desgracia yaces, gotas mil de sangre diera, no gotas, toda mi sangre, pues toda la sangre es poca para las almas fieles que guardan, como la mía memoria de las bondades! Para olvidarte es temprano; para bendecirte es tarde, y con lo imposible raya conocerte y olvidarte.

A la mansión de los justos, si es mansión ese celaje azulirio, que sostiene un Dios infinito y grande, había que tornar los ojos del alma para mirarle.

Y cuando en cansado día de rigores invernales, llegue con luz fatigosa ese morir de la tarde, esa lobreguez de abismo en que no hay cantos de ave, ni rosicler de verbena, ni perfume de azahares, sino la quietud augusta, transición inenarrable entre lo que muere hoy y lo que mañana nace.

Cuando llegue con su brisa helada el Invierno á helarme, y mis párpados se cierren y la materia descanse, junto al recuerdo sagrado siempre vivo, de mi madre, irá unido tu recuerdo, que es cuanto tengo que darte.

J. LARRAHONDO.

Julio 9/97.

NOTAS DE LA SEMANA.

En sufragios del alma de nuestro querido amigo, director y propietario de EL ULTIMO TELEGRAMA, don Luis Punta Pajares, se celebró en la mañana del sábado á las nueve, una solemne Misa en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Palma, á cuyo triste y religioso acto concurrieron su viuda é hijos y gran número de amigos particulares y correligionarios del finado.

Entre estos recordámos á los señores D. Rafael de Muro, Alcalde presidente del Ayuntamiento, don Cristóbal Ramos, D. Constantino Rocafort, D. Luciano Martínez, D. Juan B. Guadalupe, D. Manuel Fillol, D. Andrés Benítez, D. Sebastián Martín, D. Francisco Fernández, D. José Jiménez Prieto, D. Alonso Vázquez, D. Justo Fernández, D. Emilio Santacana, D. Francisco de P. Moreno, D. Narciso Poeh, D. José Escrivá y don Rafael de la Miyar, nuestro nuevo director.

Reiteramos á la apreciable familia de nuestro buen amigo, el testimonio de nuestro profundísimo sentimiento.

Los aplaudidos Niños Sevillanos, toreros en miniatura, que forman la cuadrilla del diestro Manuel Mejías *Bienvenida*, que apenas cuenta trece años de edad, trabajarán esta tarde en nuestro circo taurino.

La justa fama de que vienen precolidos, llevará un gran contingente de aficionados á la Plaza.

Según el anuncio circulado estos días, ejecutarán los liliputienses émulo de Costillares, las suertes de recibir, las de banderillas al cambio y en silla, y toda clase de toreo con la capa.

El programa no puede ser más incitante.

A la avanzada edad de 84 años, falleció el miércoles nuestro apreciable vecino D. Juan Utor y Torres. Descanse en paz.

Son muchas las personas que diariamente acuden á la nueva fotografía de los señores Gazquez y Morales, en la calle Sacramento, cuya especialidad en reproducciones al tamaño natural son verdaderamente notables, así como los preciosos marcos dorados traídos para los mismos á precios sumamente reducidos.

Desde el lunes empezará á contarse el periodo de cuarenticinco días de vacaciones caniculares, en las Escuelas públicas.

El magnífico reloj de oro, donativo de S. M. la Reina para la rifa de Beneficencia de La Línea, ha correspondido en suerte al número 2.409.

El agraciado podrá recogerlo en el plazo de tres meses.

El viernes, á la una de la tarde, falleció en la vecina ciudad de San Roque, víctima de una larga enfermedad, el respetable Doctor en Medicina y Cirujía D. Rafael Zurita y Almagro, Sub-delegado de aquel partido judicial.

Sentimos de todas veras tan irreparable pérdida, y nos asociamos al justo dolor que aflige en esta á su sobriño el reputado médico don José Zurita y Gómez.

Como á la vez, á su señor primo, nuestro distinguido correligionario don Ricardo Almagro, y su sobrino don Augusto Almagro y Cano, Teniente de Alcalde.

También ha fallecido en Filipinas el día dos del pasado Junio, nuestro antiguo amigo don Antonio Palacios y Fás.

Reciban ambas apreciables familias nuestro más sentido pésame.

Los periódicos han publicado la noticia de que, el Ministro de la Guerra, ha autorizado el uso del traje de rayadillo á las tropas de guarnición en Andalucía.

Desde el miércoles, la estafeta ambulante de Badilla á Algeciras, cambia despacho directo con la oficina inglesa de Gibraltar.

Movimiento de viajeros.

Para Sevilla y Cádiz ha marchado nuestro querido amigo el Teniente de Administración Militar D. José Hidalgo.

Llegó el jueves, para embarcar al día siguiente con dirección á Málaga el Sr. D. Rafael de la Escosura, Jefe de la Dirección General de los Registros, acompañado de su hijo D. Francisco. También lo acompañaban nuestro estimado amigo D. Luis Fernández Gómez con sus hijos, la hermosa señorita D.<sup>a</sup> Ana y Luis y la distinguida señorita de Jerez de la Frontera D.<sup>a</sup> Ana Blanco.

El lunes llegó á esta ciudad, procedente de Tánger, el Ministro representante de España, cerca del Sultán de Marruecos, Sr. Ojeda.

Para Málaga marchó D. Genaro Jaspe, con su joven y bella esposa D.<sup>a</sup> Luisa Santomás y Puigcarbó.

PILADES.

AYUNTAMIENTO.

Sesión celebrada el 14 de Julio de 1987.

Con asistencia de los concejales señores Vázquez, Benítez, Santacana, Trigueros, Gamboa, Flores, Almagro, Rodríguez España y Guadalupe; presididos por el Alcalde Sr. Muro, se celebró sesión ordinaria de segunda citación, tomándose los acuerdos siguientes:

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

A informe de la Comisión de Ornato, una instancia del Presidente de la Sociedad del alumbrado eléctrico pidiendo autorización para hacer obras en una finca próxima á la fábrica.

A la Comisión de Hacienda la instancia de doña Amalia Torres solicitando pensión como viuda del oficial 1.<sup>o</sup> del Ayuntamiento D. Nicolás Mónaco.

Fueron admitidas en el padrón de beneficencia dos familias pobres.

Se acordó consignar en actas el profundo sentimiento en la Corporación Municipal por el fallecimiento del Excmo. Sr. D. Eduardo J. Genovés, y que así se lo comunicó á su distinguida familia.

El Alcalde dió cuenta de haber nombrado Guardias Municipales á José Balango y á José Barroso.

Se concedió dos meses de licencia al Concejal Sr. Trigueros para ausentarse de esta población. Que se consigne en actas el pesar del Ayuntamiento por la muerte de D. Juan Utor y Torres, Concejal que ha sido del mismo en diferentes ocasiones. Se acordó la apertura de las paneras del Pósito. Y no habiendo otros asuntos, se terminó la sesión.

MISCELÁNEA

**SUPROVISIONES Y RECIOS.**—Supongamos una pobre mujer viuda, sin recursos de ningún género, que se encuentra fuera de su pueblo en Algeciras sin otro auxilio que el que Dios ofrece á los desgraciados: la Caridad de los que pueden.

Supongamos que una persona humanitaria acude en su alivio, facilitándole dos pesetas, porque á más no alcanzan sus bienes de fortuna, para que la infeliz pueda comer.

Supongamos que esta persona, sabiendo que hay un director del ferrocarril que tiene probada su caballerosidad y buenos sentimientos, le dirige una atenta carta interesando billete gratis para esa infeliz mujer.

Y que ese director tiene un secretario despota que olvida los más rudimentarios deberes de atención, respeto y cortesía.

Supongamos que la carta destinada á su jefe, por ir abierta, la lee el subordinado, se entera de su contenido y sin respeto á la persona que la firma se la devuelve á la pobre mujer diciéndola con desden: «no puede ser.»

Y que esta incorrección manifiesta, da lugar á que de nuevo se repita la petición al Sr. Morrison, en carta cerrada y con la salvedad, respetable en todas partes, que supone la palabra «Particular» puesta á la cabeza del sobre.

Y supongamos que el consabido secretario ó lo que sea, del Sr. Morrison, coje también esta carta; y que, al ir á abrirla, le previene la atribulada mujer que es para entregar en propias manos al Sr. Morrison, á quien particularmente se dirige; y que al oír esto el tal empleado, exclama con soberbio énfasi:

«Si... y en el acto, rompe el sobre, de un modo que no sabemos con que derecho, lee la carta, entra en la oficina y se la entrega á su digno jefe que, sin duda alguna, era extraño por completo á esta historia acaecida el jueves en las oficinas del ferrocarril de esta ciudad.

El comentario de este escandaloso y arbitrario proceder, lo dejamos á la esquisita delicadeza del digno director de la expresada Compañía, cuya autoridad queda tan mal parada en este como en otros muchos casos, por sus mismos dependientes, obligados á respetarla, por lo menos ante el público.

Y basta por hoy de este enojoso asunto, porque lo menos que, por comentario oportuno, cualquiera diría, es: que en la dirección de ferrocarriles de Bobadilla á Algeciras, sobra un director ó un empleado.

**“LA REVISTA”.**—Nuestro apreciable colega de San Roque ha dedicado casi todo el número correspondiente al 12 del corriente á la memoria del inolvidable y querido jefe del Partido Conservador Sr. D. Eduardo J. Genovés; y es un trabajo que honra las columnas de tan bien escrito semanario, debido á la castiza pluma de su ilustrado director Sr. Tubino.

**DECLARADA.**—Promete estar muy animada, la que se celebrará el día 25, festividad de Santiago, á juzgar por el considerable número de socios que á la presente fecha, han contribuido con las 5 pesetas.

Tenemos noticias de que Gibraltar dará un buen contingente de espectadores por el atractivo de las carreras de bicicletas.

Felicitemos por anticipado á los distinguidos jóvenes que componen la cuadrilla organizadores de la fiesta por el fin benéfico á que destinan los productos.

**PÉSAME.**—Una Comisión del partido conservador de San Fernando, ha visitado al Diputado á Cortes señor Viesca, para darle el pésame por la muerte de su señor tío el Marqués de Santo Domingo de Guzman.

**HERIDA.**—Anoche le inflirió dos ó tres heridas en el lado derecho de la cara, á Manuela Rosa León de 22 años, José Enriquez (á) Bomba.

**RISA.**—En La Línea, rieron el martes Joaquín Ruano y Francisco Mosquera, resultando este muerto de un disparo que el Ruano le hizo con un revolver.

**PÉRDIDA.**—La persona que halla perdido un arete de doble con piedras francesas, puede presentarse en la Inspección de Vigilancia, donde se le entregará dando señas del mismo.

EDICTO.

Don José M.<sup>a</sup> Blasco y Amigó, Administrador de la Aduana de esta Ciudad.

**HAGO SABER:** Que el día 20 del actual á las diez de la mañana tendrá lugar en los almacenes de dicha Aduana, la subasta de los géneros que á continuación se expresan y en las condiciones que también se detallan, cuyos géneros se hallan de manifiesto en dichos almacenes debiendo hacerse efectivo el importe de cada lote en el acto de la adjudicación.

TASACION.

Designación de los efectos. Ptas Cts.  
Cuarta subasta con rebaja del 2 por 100 de la última tasación.

Expediente Administrativo J.—N.º 208.197.  
5.º Lote.

Ciento cuarenta y nueve kilos de azúcar . . . . .	71	52
Veinte y tres kilos café molido . . . . .	29	44
Tres sacos envase . . . . .	0	48
<b>Total.</b> . . . . .	<b>101</b>	<b>44</b>

Expediente Administrativo J.—N.º 247.197.  
2.º Lote.

Ciento setenta kilos azúcar . . . . .	81	60
Diez y ocho kilos jabón común . . . . .	4	03
Tres sacos envase . . . . .	0	48
<b>Total.</b> . . . . .	<b>86</b>	<b>11</b>

3.º Lote.

Ciento ochenta y cuatro kilos de azúcar . . . . .	88	32
Diez y siete kilos jabón común . . . . .	3	81
Dos sacos envase . . . . .	0	32
<b>Total.</b> . . . . .	<b>92</b>	<b>45</b>

Lote.

Ciento sesenta kilos azúcar . . . . .	76	80
Diez y ocho kilos jabón común . . . . .	4	03
Dos sacos envase . . . . .	0	32
<b>Total.</b> . . . . .	<b>81</b>	<b>15</b>

Segunda subasta con rebaja del 25 por 100 de la anterior.

Expediente Administrativo J.—N.º 322.197.

Quinientos gramos tül de algodón en puntillas . . . . .	7	50
Seis kilos ropa de uso y usada . . . . .	2	25
Veinte y cuatro kilos madera ordinaria, forrada de lona en un baul . . . . .	3	75
<b>Total.</b> . . . . .	<b>13</b>	<b>13</b>

Primera subasta.

Expediente Administrativo J.—N.º 337.197.

Cuarenta y dos kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . .	25	20
Seis sacos á 0'25 ptas. uno . . . . .	1	50
Cuarenta y seis kilos petróleo rectificado á 0'35 ptas. kilo . . . . .	25	30
Cuatro kilos hoja de lata labrada envase á 0'25 ptas. kilo . . . . .	1	00
Trece kilos madera ordinaria labrada envase á 0'05 ptas. kilo . . . . .	0	65
<b>Total.</b> . . . . .	<b>53</b>	<b>65</b>

Expediente Administrativo J.—N.º 405.197.

Setecientos kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . .	420	00
Ciento veinte kilos jabón común á 0'35 ptas. kilo . . . . .	42	00
Once sacos envase á 0'25 ptas. uno . . . . .	2	75
<b>Total.</b> . . . . .	<b>464</b>	<b>75</b>

Expediente Administrativo J.—N.º 415.197.  
Ocho kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 4 80  
**Total . . . . . 4 80**

Expediente Administrativo J.—N.º 435.197.  
Seis kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 3 60  
**Total . . . . . 3 60**

Expediente Administrativo J.—N.º 441.197.  
Diez y ocho kilos petróleo rectificado á 0'35 ptas. kilo . . . . . 9 90  
Seis kilos hoja de lata labrada envase á 0'25 ptas. kilo . . . . . 1 50  
Un kilo grés envase á 0'05 ptas. kilo . . . . . 0 05  
Un kilo vidrio envase á 0'05 ptas. kilo . . . . . 0 05  
Seis kilos jabón común á 0'35 ptas. kilo . . . . . 2 10  
**Total . . . . . 13 60**

Expediente Administrativo J.—N.º 477.197.  
Novcientos kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 540 00  
Setenta y cuatro kilos jabón común á 0'35 ptas. kilo . . . . . 55 50  
**Total . . . . . 595 50**

Expediente Administrativo J.—N.º 479.197.  
Quince kilos ropa de uso y usada . . . . . 2 00  
**Total . . . . . 2 00**

Expediente Administrativo J.—N.º 513.197.  
Selecientos sesenta y nueve kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 461 40  
Cincuenta y seis kilos jabón común á 0'35 ptas. kilo . . . . . 19 60  
Once sacos envase á 0'25 uno . . . . . 2 75  
**Total . . . . . 483 75**

Expediente Administrativo J.—N.º 535.197.  
Veinte y nueve kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 17 40  
Tres litros aguardiente jaebra á 0'75 pesetas litro . . . . . 2 25  
Tres kilos grés obrado envase á 0'05 ptas. kilo . . . . . 0 15  
Quinientos gramos tejido llano de algodón á 3 ptas. kilo . . . . . 1 50  
Un kilo quinientos gramos jabón común á 0'35 ptas. kilo . . . . . 0 53  
Un saco envase á 0'25 ptas. uno . . . . . 0 25  
**Total . . . . . 22 08**

Expediente Administrativo J.—N.º 542.197.  
Diez kilos lana . . . . . 3 00  
Tres kilos tejido de algodón de prendas muy deterioradas . . . . . 1 00  
**Total . . . . . 4 00**

Expediente Administrativo J.—N.º 583.197.  
Mil ciento once kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 666 60  
Diez y seis sacos á 0'25 ptas. uno . . . . . 4 00  
**Total . . . . . 670 60**

Expediente Administrativo J.—N.º 556.197.  
Cinco kilos azúcar á 0'60 ptas. kilo . . . . . 3 00  
**Total . . . . . 3 00**

Algeciras 13 de Julio de 1897.

EL ADMINISTRADOR,  
José de Blasco.

CATALOGO de las obras que procedentes de testamentaria realiza D. Antonio Roca, al contado y á plazos (precios convencionales). Se advierte que todas estas obras estan lujosamente encuadernadas.

Ensayo de legislación. Un tomo.

*El Derecho de Propiedad Labordage.* Un tomo.  
*Tratado de medicina legal,* por Orfila. Un tomo.  
*Tratado Derecho Canónico,* por Caballero. Dos tomos.  
*Viages de Wanton.* Dos tomos.  
*Tratado de la pena de muerte,* por Silvela. Un tomo.  
*Principios de legislación.* Tres tomos.  
*El Doncel de D. Enrique el Doliente.* Dos tomos.  
*Derecho Real de España,* por Salas. Un tomo.  
*El Código Fuero Jusgo.* Un tomo.  
*El contrato social.* Un tomo.  
*Obras de Moratin.* Dos tomos.  
*Historia de la Conquista del Nuevo Mundo.* Nueve tomos.

(Continuará.)

# ROYAL

COMPANIA DE SEGUROS  
 CONTRA INCENDIOS  
 Y SOBRE LA VIDA

Oficinas principales-Royal Insurance Buildings.  
 En Liverpool. . . 1, North John Street.  
 En Londres . . . 28, Lombard Street.

Establecida legalmente en España con sujeción y las disposiciones del Código de Comercio y autorizada por R. D. de 1.º de Octubre de 1873.

**GARANTÍAS**

Capital liberado . . .	PTAS.	9.317,550
Fondo para incendio . . .		
> de contingencia . . .		79.585,250
> de reserva . . .		
Saldo de pérdidas y ganancias . . .		
Fondo sobre vidas . . .		108.544,600

Total Pesetas 197.347,400  
 Pagado por siniestros 434.535,350

Las pólizas de esta Compañía pueden rescindir-se al fin de cada año.

El infrascrito habiendo sido nombrado Gerente de la Compañía, por Gibraltar y su Campo, dará los informes que se deseen, para efectuar seguros sobre incendios, y sobre la vida.

**Juan Garesc.**

GIBRALTAR.

**Gabinete Médico-Quirúrgico**  
 del Licenciado Ventura Moron Gonzalez.  
**Cristóbal Colón, 7, Algeciras.**

En este Gabinete, montado con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, se celebran CONSULTAS DIARIAS de doce á dos de la tarde. Para los pobres gratis.

## Atrapamoscas Garibaldi.

Es el mejor invento que se conoce para destruir estos penosos insectos. Se vende FARMACIA FRENTE A LA IGLESIA CATÓLICA GIBRALTAR.

**A. A. PERL.**  
**CIRUJANO DENTISTA.**  
 Extracciones, empastes, orificaciones, dentaduras postizas, etc.  
**CALLE JEREZ N.º 11.**

LAS MINERALIAS AGUAS MINERALES DE  
**VICHY**  
 del Estado francés son los manantiales:  
**VICHY-HÓPITAL** (estómago)  
**VICHY-GRANDE-GRILLE** (higado)  
**VICHY-CELESTINS** (vias urinarias)  
 Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales. Para evitar toda clase de abusos y substitutiones los consumidores deben siempre pedir y exigir el nombre del manantial.

**EL SUERO ANTIDIPTÉRIGO**  
 DEL  
**DR. ROUX,**  
 recibido directamente del laboratorio PAS TEUR Paris, se expende en la  
 DEL LICENCIADO  
**D. AUGUSTO ALMAGRO**  
 CALLE CRISTÓBAL COLÓN.  
 ESQUINA A LA DE JEREZ.

## FARMACIA EL GLOBO



EL VAPOR ESPAÑOL  
**JOAQUIN PIÉLAGO**  
 saldrá de Algeciras para Tánger y Cádiz los martes, juéves y sábados, á las 7 de la mañana, retornando para dichos puntos los lunes, miércoles y viérnes.  
 Lo despacha los SRES. ONCALA, en la Marina.

**PILDORAS Y JARABE**  
 de  
**BLANCARD**  
 con Ioduro de Hierro inalterable  
 CONTRA  
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.  
 Es el producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40. Rue Bonaparte, en Paris.  
 Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; — JARABE, 3 fr.

## NO MAS VELLO

POLVOS COSMÉTICOS de FRANCH  
 DEPILATORIO  
 NO IRRITA EL CUTIS  
 QUITA  
 EL VELLO Y EL PELO  
 MATA LA RAIZ  
 PRECIO 2.50 P. EL BOTE  
 EN TODAS LAS FARMACIAS Y PERFUMERIAS  
**Y BORRELL HNOS., Asalto, 52, Barcelona**  
 LO REMITEN POR CORREO CERTIFICADO ANTICIPANDO 3 PTAS.

Las Personas que conocen las  
**PILDORAS**  
 DEL DOCTOR  
**DEHAUT**  
 DE PARIS  
 no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No tomen el asco ni el causancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**TOS** desaparece  
 por crónica y rebelde que sea  
 en 24 HORAS, con los  
**CONFITES CARPA**  
 No contienen opio ni morfina  
 2 pesetas frasco en todas las Farmacias

**LA ESPERANZA**  
 CASA DE COMIDAS  
 Á CARGO DE  
**ISABEL BLANCO.**

En este acreditado establecimiento encontrará el público pollos en varias clases, gallinas rellenas, perdices, carne asada, idem mechada, callos á la andaluza, embutidos y conejos. Se sirven comidas á domicilio á cualquier hora del día ó de la noche.  
**CRISTOBAL COLON, 23 ALGECIRAS.**

Librería y Encuadernación  
 DE  
**JUAN DE LOS SANTOS**  
 Venta de toda clase de libros á plazos y al contado. Se admiten suscripciones.  
**REAL, 16.—LINEA DE LA CONCEPCION.**  
 Algeciras.—Imp. de EL ÚLTIMO TELEGRAMA.

Se hacen en la Imprenta de este periódico, desde 10 reales el ciento, en adelante

**SE VENDE** en la Librería de D. Luciano Martinez, un variado surtido en objetos de escritorio.

PARA LAS ENFERMEDADES URINARIAS.  
**SANDALO PIZA**  
**NIL PESETAS**  
 El que presente síntomas de sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Diez y siete años de éxito. Únicas aptitudes y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias por sociedades científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 3, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

**¡ATENCIÓN!**

**CÁPSULAS EUPEPTICAS**  
**MORRHUOL**  
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO  
 DEL DR PIZA  
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO  
 Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.  
 El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de higuado de bacalao: obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 98 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Piza, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 3, Barcelona, y principales de España y América.